

XVI.

Die Verläumderin.

Betty besaß viele Geschwister, die sich unter einander von Herzen lieb hatten, nur sie stand ungeliebt von ihnen da, was ihr zwar oft bitteren Kummer machte, aber sie doch nicht bewog, in sich zu gehen und sich von dem häßlichen Fehler zu bessern, der ihr anhing und dem sie es allein verdankte, daß Jedermann sie vermied und verabscheute: sie war eine Verläumderin.

Das Gute, Löbliche an andern Menschen sah sie nie, oder vielmehr, sie wollte es nicht sehen, auch war es ihr gleichsam zuwider, da es ihr keinen Stoff darbot, ihrer Klatsch- und Verläumdungssucht zu fröhnen. Ihre größte Freude war, wenn sie ihre Umgebung zusammenheßen konnte, und bald hatte sie mit Diesem, bald mit Jener etwas zu flüstern; ja, sie erniedrigte sich sogar so weit, daß sie die Dienstboten des Hauses mit einander entzweite, indem sie von dem Einen behauptete, er